

# **Harambee récompense l'esprit d'entreprise des femmes africaines**

Susan Kinyua a reçu le prix Harambee 2024 pour l'autonomisation et l'égalité des femmes africaines. « Fanikisha », un programme de formation commerciale pour les femmes, a déjà aidé plus de 4 500 femmes à prospérer économiquement et à porter un projet pour subvenir aux besoins de leur famille.

04/04/2024

Susan Kinyua est économiste, mariée et mère de trois enfants. Elle est actuellement coordinatrice générale de projets à la Fondation Kianda, où elle développe des programmes qui permettent aux femmes du Kenya d'entreprendre, d'améliorer leur avenir et d'avoir un impact positif sur la vie de leurs familles et de leur environnement.

Le 20 mars, à Madrid, elle a reçu le prix Harambee pour la promotion et l'égalité des femmes africaines, en reconnaissance du travail qu'elle accomplit à Kianda. L'événement s'est déroulé en présence de S.A.R. Teresa de Borbón dos Sicilias, présidente honoraire de Harambee, de M. Nicolás Zombré, directeur général des Laboratoires René Furterer de Pierre Fabre España,

sponsors du prix, et du maire de Madrid, José Luis Martínez-Almeida.

Dans son discours de remerciement, Susan Kinyua a souligné qu'elle recevait le prix non pas en son nom propre, mais au nom de la Fondation Kianda et de toutes les femmes qui ont été aidées depuis plus d'un demi-siècle par des projets tels que "Fanikisha" (percée en swahili).

Dans le cadre de ce programme, qui se déroule dans des villages près de Nairobi, les femmes apprennent la comptabilité et d'autres compétences commerciales qui leur permettent de devenir plus compétitives, d'augmenter leurs bénéfices et même de créer des emplois grâce à leurs entreprises. Il se compose de trois modules : un module sur les compétences commerciales, un module sur les compétences professionnelles et un module sur le mentorat et les conseils. 60% des

participants ont doublé leurs revenus dans les six mois qui ont suivi la fin du programme.

D'autres initiatives d'éducation et de formation pour les femmes dans divers domaines de la société et du travail ont vu le jour sous l'égide de Kianda : le collège Kibondeni, l'école Kianda, le collège de formation technique Kimlea, le collège de formation Tewa et les centres de soins de jour Gatina et Maramba. 75% de leurs étudiants sont entrés sur le marché du travail après avoir étudié dans l'un de ces établissements.

En outre, Kinyua a voulu reconnaître l'influence de saint Josémaria et de ses enseignements dans la remise de ce prix, puisque c'est précisément lui qui, en 1961, a encouragé un groupe de femmes à semer la graine dont est aujourd'hui issue Kianda, qui a aidé 600.000 femmes depuis lors.

Diplômée en banque et en finance, Susan Kinyua a travaillé pendant douze ans à la Barclays Bank, où elle a occupé des postes de direction et de gestion. Préoccupée par la situation sociale des femmes au Kenya, elle a décidé de poursuivre sa carrière professionnelle dans le secteur tertiaire.

Kianda a été la première école multiraciale de secrétariat et de formation hôtelière dans son pays, le Kenya. Dans cette entité sociale, elle a assumé différents rôles de gestion et a développé, depuis plus de 20 ans, des programmes ayant un impact social notable, comme le projet "Fanikisha", auquel elle attribuera la dotation du prix Harambee.

La ONG Harambee, qui signifie tous ensemble en swahili, décerne depuis 15 ans ce prix qui reconnaît le rôle fondamental des femmes dans une société africaine.

Harambee a commencé son travail le 6 octobre 2002, jour de la canonisation de saint Josémaria. Au cours de ces années, elle a consacré son travail à la promotion de projets de solidarité, d'éducation et de santé maternelle et infantile en Afrique subsaharienne.

---

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-ci/article/harambee-recompense-lesprit-dentreprise-des-femmes-africaines/> (21/01/2026)